
 

 

 

   

Q1. 研修に参加して良かったと思うことは何ですか？ 

 

 今回の研修に参加して良かったと思うことは大きく二つあります。一つはケンブリッジの学生のレベルの高

さを身をもって知ることが出来たことです。彼らの勉強への態度には非常に刺激され、勉強への意欲を搔

き立てられました。もう一つは海外から日本を見ることが出来たことです。普段生活していて当たり前だと

思っていたことも外から見ると変わっていることがたくさんあり、固定観念が壊されました。 

 

Q2．研修に参加したことで、どんな力がつきましたか？ どんな点が成長したと思いますか？  

 

  一番成長した、変わったと思うことは初対面の人に対しても話しかけられるようになったことであると思い 

ます。最初は言葉の壁からくるためらいがありましたが、次第に薄らいでいき積極的に話すことが出来まし 

た。 

 

Q3．研修に参加したことで、今後の学習面と将来のキャリアに関し、どんな気づきがありましたか？ 

 

 ケンブリッジの学生は比較的やりたいことをベースにキャリアプランを決定していて、就活に追われる日本

の学生との差を感じました。改めて自分のやりたいことは何かと考えるきっかけになりました。またケンブリッジ

の学生には休学し、やりたいことをやる生徒も多くいて 4 年で卒業するという考えも日本独自のものなのか

もしれないと感じました。 

 

Q4. 研修中の一番の思い出は何ですか？ 

 

ロシア史を専攻している学生とロシア革命についてどう考えるかということで話をしたことが一番の思い出

です。自分が考えもしない視点からの意見は非常に興味深く、本当に楽しい会話となりました。 

 

Q５. 未来の参加者へのメッセージ（次年度以降の参加者に向けて、これだけは伝えたい！と思うこと   

    を先輩として、メッセージをお願いします。） 

 

留学を有意義なものにするためには留学前、中、後の全てでどう行動するかで変わってくると思います。

「ただ行くだけの留学」にせず、自分にとっての最高の留学にしてください！ 
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